

Elementos necesarios para viajar con las mascotas en vehículo

En las vacaciones de verano, esta aventura es una de las más comunes. Es clave planificar para hacerlo seguro y divertido.

Ignacio Arriagada M.

Uno de los panoramas más esperados por las personas que vacacionan durante el verano es viajar en compañía de sus mascotas. Y si bien puede ser una experiencia gratificante y divertida, también implica una planificación minuciosa para garantizar la comodidad, seguridad y bienestar del animal. Ya sea una aventura larga o corta, es fundamental que los dueños de perros y gatos consideren ciertos elementos o accesorios que faciliten el traslado y aseguren que disfrutará fuera de casa.

"Al menos lo que yo he visto en mis ocho años de experiencia, lo más común en las vacaciones de verano es que los cuidadores lleven a sus mascotas en sus vehículos. Este medio de transporte tiene condiciones específicas y deben respetarse por el bien de la mascota y las personas

“ Este medio de transporte tiene condiciones específicas y deben respetarse por el bien de la mascota y las personas que van a bordo.

JORGE PIMENTEL
MÉDICO VETERINARIO

que van a bordo", plantea Jorge Pimentel, médico veterinario y académico de la Universidad Santo Tomás (UST).

JAULA, ARNÉS Y CORREA
 Cuando se realiza un viaje vía terrestre, la seguridad del animal de compañía es la prioridad. Por eso, tanto la jaula como el arnés son accesorios esenciales.

"Las jaulas proporcionan un espacio seguro y acogedor para las mascotas. En un viaje en auto garantizan, ade-

más de lo anterior, que no se produzcan movimientos bruscos o situaciones de estrés generadas por otros factores. Por su parte, el arnés y la correa ayudan a mantenerlos sujetos, protegidos y permite desplazarlos con suma confianza en los paseos (...) Es muy importante que los cuidadores sepan darle una buena utilización a estos elementos. Leyendo las instrucciones del catálogo o viendo un tutorial se asegura esto", aconseja el experto.

Aunque se sugiere que los canes y mininos coman y tomen agua en porciones pequeñas antes de iniciar un viaje, es necesario transportar porciones extras. "En algunas ocasiones se hace complejo parar en la ruta para alimentar o hidratar al animal. En ese caso la opción es llevar platos y bebedores portátiles. Son ligeros y, en su mayoría, plegables. Es importante que los cuidadores tengan presente que las raciones deben ser pequeñas, o



Viajar con perros o gatos a bordo de un automóvil requiere de ciertas medidas.

sino el sistema digestivo del animal se puede ver perjudicado", advierte Pimentel.

En las travesías siempre está la chance de que las mascotas se lesionen. Para asistirlos es elemental contar con un botiquín en el automóvil. "Este accesorio de primeros auxilios está disponible en formato bolso o caja de plástico. Los dos son prácticos, pero el cuidador debe elegir el que más se adapte al tamaño del auto y a la cantidad de elementos que caben en su interior. A

propósito de esto último, yo recomiendo que el botiquín tenga diferentes tipos de vendaje, pinzas, tijeras, guantes quirúrgicos, gasas estériles o apósitos, agua oxigenada, povidona y suero, entre otros", detalla el docente universitario.

Para hacer más ameno y placentero el traslado en vehículo, el médico veterinario recomienda "llevar juguetes para el animal. Esto dependerá del perfil del gato y el perro. Hay unos que son más tranquilos que otros y se

quedan quietos en la jaula. Otros, en cambio, se alborotan y para reducir su estrés es necesario que mastiquen o arañen sus juguetes".

Finalmente, Pimentel señala que otros de los elementos que deben portarse durante este tipo de aventuras son los documentos de la mascota: "Con esto me refiero al certificado de salud, que corresponde a la libreta de atención por parte de un médico veterinario, y al certificado de vacunación anti-rábica, de desparasitación".